



INFORME SEMANAL N° 303

Sumario

- [FAA presentó su proyecto de Ley de Arrendamientos a diputados socialistas](#)
- [La gira de FAA por una nueva Ley de Arrendamientos arrancó en Elortondo](#)
- [La campaña por la Ley de arrendamientos siguió en Acevedo y Arroyo Cabral](#)
- [En Bernardo de Irigoyen también se debatió la Ley de la FAA](#)
- [Federación Agraria estuvo en el Foro Campesino Mundial de Roma](#)
- [Reunión preparatoria del II Congreso Nacional y Latinoamericano de Uso y Tenencia de la Tierra](#)
- [Se reunió el CDR del Distrito 7](#)
- [FAA advierte sobre revalúos en la provincia de Buenos Aires](#)
- [Se inauguró “El viejo almacén de Federación Agraria” en San Rafael](#)
- [La Comisión Nacional Vitivinícola de la FAA se reunió en Mendoza](#)
- [La Juventud de Filial San Juan visitó el municipio de Albardón](#)
- [El secretario de la Juventud se reunió con federados de Villa Ocampo](#)
- [Reunión del Centro Juvenil Agrario “9 de julio”](#)

Bienvenida a la red federada a la RADIO PRISMA 100.9
De Realicó, La Pampa

Las siguientes radios integran la Red Federada que difunde semanalmente "Noticias de la tierra", la versión radial del Informe Semanal de FAA

SANTA FE: • **Alcorta** FM 92.1 Lunes 9 hs. Cond: Juan Carlos Nolani • **Arequito** FM 104.1 Radio Play "Aire de noticias" L a V de 8 a 10 hs Cond: Martín Paoltroni, Alexis Milan • **Arroyo Seco** FM 91.5 "Mi país" Sáb 10 a 11 hs Cond: Susana Cianfagna y Martín Livolti • **Bouquet** Radio Horizonte • **Carlos Pellegrini** Radio Estilo FM 104.5 "Dicho y hecho" Cond: Antonio Camacho L a V 7,30 a 10 hs. • **Chabás** FM Volver 92.5 "La mañana que faltaba" Miérc 10 hs Cond: Hugo A. Chagay • **Empalme Villa Constitución** FM 105.7 Radio Empalme "Tiempo compartido" L a V 9 a 12 Cond: Hugo Minerante / "Spinelli.com" Sáb 7 a 12 hs. Cond: Miguel Ángel Spinelli • **Landeta** FM Universo 95.3 Martes 19 hs y Sáb 9 hs Cond: Rodolfo Siegel • **María Susana** Radio Metropolitana FM 96.1 "El mundo hoy" Con: Daniel Faleroni y Juan José Yop. L a V 9 a 13 hs • **Piamonte** FM Tiempo 92.5 • **Reconquista** FM Cultural 91.3. L a V 18 a 20 hs. "Noti Arpegios" Cond: Alba Rivero, Luis Páez • **Rosario** FM 105,5 "Sobre la hora" L a V 8 a 10 hs. Cond: Carlos del Frade • FM 107.5 Radio Continental Rosario "Aires de campo en radio" Miérc 6 a 7 hs. Cond: Gaspar Gutiérrez y Eduardo Giacinti • "Desde la gente" L a V 13 a 14 hs. Cond: Andrea Sanesteban • FM 95.5 Radio Corazón "Imágenes urbanas" Miérc 17 a 18 hs. Cond Silvina Soñez • **Rufino** FM 98,9 Radio Universal L a V 8,30 hs. Cond: Juan Carlos Cuesta • FM 101.9 Radio Fuego "Cancha Rayada" Cond: Alejandro Alborno Villagra • **San Guillermo** Radio Cadena 2000 "Realidad Agropecuaria" Cond: José Carlos Rizzi y Claudio Morini. L a V de 11 a 12.30 hs • **Santa Fe** AM 1150 Radio Brigadier López "Campo litoral argentino" L a V 5.30 hs Cond: Federico Aguer • AM 540 Radio Nacional Santa Fe "La vida por delante" Lunes 10,30 hs. Cond: Gabriela Bruno • FM Chalet 100.9 "Nada personal" L a V 7 a 9hs Cond: Diego Meloni y Francisco Fernández • **Sastre** FM Guía 104.9 • **Venado Tuerto** LT29 Radio Venado Tuerto AM 1460 "Amanecer con el Bataraz" Dom 6 a 7 hs. Cond: Ernesto Pasquín • **Villa Cañás** FM SONIC 95.9 y Radio Libertad • **Villa Constitución** FM Zona 101.7 Cond: Alejandro Iuliani • **Villa Ocampo** Radio FM Leader "Puntos de Vista" L a V 9 a 12 hs. Cond: Claudio Fernández • **Wheelright** FM Libertad 103,5 "Foro Campero" L a S 8,30 a 9 hs Cond: Mónica Polidoro

CAPITAL FEDERAL: • AM 1240 Radio Cadena Uno "Procampo nacional" L a Sáb 6 a 8 hs Cond: Claudio Grimaldi • AM 1010 Onda Latina, "La voz del país". Lun, Miérc y Vier de 20 a 21. Cond: Carlos Suárez

BUENOS AIRES: • **9 de Julio** FM Victoria "Resumen agropecuario" Sáb de 7.30 a 9 hs. Cond: Fernando Pedrotti • **25 de Mayo** FM 102.5 Radio Única "Tiempo de Radio" Cond: Guillermo Andrada L a V de 9 a 12 hs • **Ameghino** FM 103 • **Arenales** FM RGA 104,3 "Tribuna Abierta" Sáb 11 a 12 hs. Cond: Alfredo Gysin • **Bolívar** FM Espacio • **Bonifacio** FM 92.7 Máxima • **Bragado** FM Zeus 98.3 "El pulso de la ciudad" L a V 9 a 11 hs / La Uno FM 102.7 horarios rotativos Cond: Horacio Dana, Guillermo Deluchis. • **Carlos Casares** Radio Centro FM 100.7 "Micro de Campo" L a V 12 hs. Cond: Hugo Ramallo Garnica • **Casbas** Radio La Líder FM 105.1 Lun, miérc y vier 8.30 hs Cond: Pablo Colombo • **Chivilcoy** LT 32 Radio Chivilcoy y la Red de Emisoras Bonaerenses "Nuestro Campo" L a V 9 a 10 hs. // FM 103.7 "El tranvía" L a V de 9 a 13 hs Cond: Sonia Lavallén • **Garré** FM 91.1 Radio Frecuencia 9 "Frecuencia Rural" Lunes, miérc y vier 9 a 10 Cond: Juan Carlos Natale • **General Pinto** FM Panamericana 102.1 "Ciudad Abierta" Jue y Vier de 9 a 11.30 hs Cond: José Guastoni • **Guaminí** FM San Gabriel 104.1 Miérc 18 hs Cond: Juan M. Cabral • **Lincoln** FM 94.3 Lun y vier 7,30 hs Miérc y

18 de Febrero de 2008 – CIRCULAR N° 571 - Blanco

La presente circular se encuentra en la pagina Web www.acopiadorescba.com

Sab 12,45 hs / FM 94.3 • **Laprida** FM Cadena 103. 100.1 L a V de 9 a 12hs Cond: Pablo Pintos • **Lobería** FM San Martín 100.5 L a V 9:30 a 12 hs "Divagando en la semana" Cond: Héctor Luis Sabaidini y Yuliana Echazarreta • **Norberto de la Riestra** FM Radio Power 96.9 "Aquí nuestro campo" Sáb 10 a 12 hs Cond: Leandro Romano • **Pilar** FM del Prado Satelital "La mañana de FM del Prado" L a V 10.30 a 12 Cond: José Cuello • **Rojas** FM 100.9 Radio Tiempo Sáb 9 hs • **San Nicolás** AM 1430 Radio San Nicolás. "Mercado Agropecuario" L a V 7.20, 12.05 y 18 hs. "Gente de Campo" Sáb 6 a 7.30 hs. Cond: Rubén Lescoulié. • **Saavedra** FM 104.9 Frecuencia Zero L a V 17.15 y 17.45 hs Conducción: Pablo Peralta • **Saliquelló** FM 102 – Lun, miérc y vier Director: Roberto Alfredo Badana Frecuencia Zero L a V • **Tres Arroyos** 101.7 Radio Comunidad Argentina "Algo de lo nuestro" Lun, mier y vier 18.55. Sab y dom 5.55 hs Cond: Chango González • **Tres Lomas** FM 92.9 Radio City "La otra campana" Cond: Guido Mura

CORDOBA: • **Adelia María** FM 91.1 Radio del Sol. "Buen día Adelia" L a V 9.45 hs. Cond: Gerardo Amiani • **Arroyo Cabral** FM Horizonte "Micro federado" Sábados 9.45 hs. Cond: Noemí Fernández y Carlos Bergia • **Ballesteros** Radio Fénix FM 92.3 "La Gran Mañana" L a Sáb 8 a 12 hs Cond: Ramón Herdedia • **Bell Ville** Radio Estación del Río "Espacio agropecuario" L a V 7 a 8, 10.30 y 12.30 hs. Cond: Juan Pizzolitto • **Camilo Aldao** FM 92.5 Radio 2000 Cond: Cristián Cuini • **Coronel Moldes** FM 100.3 Radio Buenas Ondas L a V 7.30 a 8 hs. Cond: César Berardo / FM 103.7 Lunes 9 hs Cond: Jorge Cueletti • **Elena** FM 99.3 Activa "Mañana Activa" Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • **Jovita** FM 97.9 FM "Gigante" • **Justiniano Posse** FM Sudeste 96.3 Vier 8 a 12 Cond: Adrián Leonardi • **Los Cóndores** FM Activa "Mañana Activa" Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • **Porteña** FM LIBERTAD 99.7 "Agroempresa" Cond: Andrea Porporatto L a V 7 hs. / 12 hs • **Serrano** FM 92.1. Radio Estación "Canal mensajero". Cond: Vanina Rodino. L a V 8 a 12 • **Ucacha** FM Vox 103.3 Cond: Gustavo Perusia

LA PAMPA: **Alta Italia** FM Cadena Energy 107.7 • **Embajador Martini** FM Cadena Energy 90.7 • **Ingeniero Luiggi** FM 89.5 Radio Cristal // FM 93.5 Conexión Oasis • **General Pico** Radio LU37 AM 980 "Noticias del Campo" L a V 6,15 a 7 hs y 12,30 a 13 hs Cond: Antonio Esteban Ocerín • **Parera** FM Conexión Power 102.7 • **Realicó** FM Prisma 100.9 "La mañana en familia". L a V 8 a 13 • **Vertiz** FM Cadena Energy 104.7

NEA: **CHACO:** **Gral. San Martín** FM Dehoniana "A buen tiempo" Vier 13 a 14 hs (En cadena con 5 radios del interior) • **Resistencia** Radio Nacional Resistencia "A buen tiempo nacional" Sáb 12 a 13 hs Cond: Jorge Solari • **P. Roque Saéñz Peña** Radio Yan Calla FM 100.3 • **Charata** FM Pop 100.5 L a V 7 y 11.15 hs • **Gral. Pinedo** FM Total 98.9 L a V 7.55 y 11.15 hs Cond: Jorge Agustinelli **CORRIENTES:** • **Corrientes** LT 7 Radio Provincia de Corrientes *Arandu* (Programa de INCUPO) Sáb 13 a 14 hs • **Goya:** LT6 Radio Goya AM 1200 "Los protagonistas" L a V 17 a 19 hs. Cond: Carlos Gómez Muñoz y David Espinoza Melero / Radio FM Caracol 99.7 Cond: Horacio Merlo. **FORMOSA:** Radio AM 990 "El campo y su gente" Lunes 6.05 hs. Cond: Rubén Capelletti **SANTIAGO DEL ESTERO:** FM 95.5. Radio Comunitaria San Pedro. Cond: Mariano Ledesma Vier, Sáb y Dom a la mañana

NOA: **LA RIOJA:** • **Chilecito** FM 103.3 **TUCUMAN:** • **Los Ralos** FM Conciencia 104.9. Conducción: Ángel Martino **SALTA:** • **San José de Metán** Radio FM Spacio 107.1 "Desayuno con Susana" L a V 7 a 9.30 hs Cond: Susana Ferrer

CUYO: **SAN LUIS:** • **Villa Mercedes** FM 94.1. L a Dom 08, 13 y 22 hs. "Micro de campo". Conducción: Gustavo Gil **MENDOZA:** • **General San Martín** FM 101.9 Digital Vox L a V 17 a 18 hs. Cond: Roxana Cornejo

ENTRE RIOS: • **Concordia** Radio del Sur FM 90.7 • **Cerrito** Radio Next FM 88.1 "Amanecer del campo" La V de 6 a 7.30 hs Cond: Adrián Fischer • **Diamante/ Strobel** FM 106.5 Radio Mix. "Mix de noticias". L a V de 10 a 12 hs Cond: Hugo Sánchez

PATAGONIA: **NEUQUEN:** • **San Patricio del Chañar** FM San Patricio 104.9 **RÍO NEGRO:** • **Villa Regina** FM 90.1 "De qué lado estás" L a V 7 a 12.30 hs. Cond: Marcel Hromek

El micro puede descargarse desde la página web de la entidad (www.faa.com.ar)

Para sumarse a la Red Federada, comunicarse por correo electrónico a faa@faa.com.ar

En el Congreso de la Nación, por la ley de arrendamientos

Disputados nacionales del Partido Socialista recibieron a la FAA

El martes 12 de febrero, un grupo de representantes de Federación Agraria Argentina fue recibido por el bloque de Diputados Nacionales del Partido Socialista, a los que la entidad les presentó su propuesta de Ley de Arrendamientos. El vicepresidente 1º de FAA, Pablo Orsolini remarcó: ***"Esta invitación que recibimos del bloque socialista es importante para nosotros porque representa un paso más en la búsqueda por lograr cambios en serio en la legislación vigente en materia de arrendamientos agrarios, y de hacer llegar nuestra propuesta a todos los ámbitos de trabajo posible. Esta semana estamos empezando, justamente, una gira por todo el país, para que toda la sociedad se involucre con esta discusión"***.

Del encuentro participaron por parte de la FAA, además de Orsolini, el secretario gremial de la entidad, Omar Barchetta. También el Dr. Aldo Casella, que coordinó el equipo de la entidad que elaboró el proyecto de ley, y el tributarista de la entidad, Dr. Juan Manuel Álvarez Echagüe. En representación del bloque de diputados socialistas estuvieron presentes Silvia Augsburger, María Elena Martín, Elda Gerez, Mónica Fein, Miguel Barrios, Pablo Zancada, Lisandro Viale y Ricardo Cucovillo. Cabe señalar que el proyecto de FAA había sido presentado en marzo de 2007, con el apoyo del ahora Gobernador de Santa Fe, Hermes Binner y Eduardo Macaluse, del ARI. Pero hasta ahora no fue discutido en el recinto.

Primeras charlas de la Campaña por una Nueva Ley

FAA arrancó su gira por arrendamientos en Elortondo

El lunes 11 de febrero, la Federación Agraria Argentina inició en Elortondo, provincia de Santa Fe, su "Campaña por una Nueva Ley de Arrendamientos". Ese día se realizó una charla con productores en la filial local, que contó con la presencia del presidente comunal, Hugo Espina, y otras autoridades. Por la FAA estuvieron el secretario gremial Omar Barchetta, el colaborador Carlos Orciani, el doctor Martín Livolti, que integra el equipo de abogados que la entidad capacitó especialmente para estas reuniones, y el presidente de la filial, Juan Ramón Ferreira.

"En esta primera charla, encontramos un importante apoyo de toda la comunidad. No sólo hubo productores, sino organizaciones sociales, y hasta el intendente local. Algo vital para recuperar la agricultura familiar y tradicional, y evitar que las localidades del interior se transformen en pueblos geriátricos", analizó Omar Barchetta.

Participaron unos 30 productores, que se mostraron muy interesados por la propuesta de FAA, de sancionar una nueva ley de arrendamientos, que ponga freno a la concentración en el uso y

tenencia de la tierra. Además, hubo integrantes de la Comisión de Asociados del Banco Credicoop, así como periodistas de Elortondo y Venado Tuerto.

Primeras charlas de la Campaña por una Nueva Ley

Presentaciones de FAA en Acevedo y Arroyo Cabral

El jueves 14 de febrero, se realizó la segunda charla en el distrito 7, en la localidad de Acevedo, provincia de Buenos Aires. La reunión fue presentada por el presidente de la filial local, Hugo Michetti. Estuvieron presentes el secretario gremial Omar Barchetta, los directores Jorge Somi y Oscar Gerlo, el colaborador Carlos Orciani, y el delegado itinerante, Miguel Catalá. A cargo de la parte técnica del encuentro, estuvo el doctor Hernán Latanzi, integrante del equipo de abogados que la entidad preparó especialmente por este tema.

Participaron unos 50 productores, que se interesaron por la propuesta que tiene la Federación Agraria para regular el uso y tenencia de la tierra. Durante la charla, Barchetta dio un marco político a esta pelea de la FAA. La presentación fue ampliada por los directores Jorge Solmi y Oscar Gerlo.

Por su parte, en la mañana del jueves 14, Omar Barchetta y Miguel Catalá habían estado también en Arroyo Cabral, provincia de Córdoba. Allí, con la presencia de los directores Mario Ciccioli, Carlos Bergia y Melisa Bergia, participaron de una reunión con productores de la zona, interesados en la discusión por la Nueva Ley de Arrendamientos que propone FAA. Además, los periodistas locales participaron de una nutrida conferencia de prensa.

La gira continuará en los próximos días con presentaciones en las provincias de Córdoba, Santa Fe y Buenos Aires, hasta recorrer unas 300 localidades. Los dirigentes federados anticiparon además que la campaña por la ley puede llegar a terminar con una gran movilización de productores a la Capital Federal, para conseguir el tratamiento de la propuesta en el Congreso.

Primeras charlas de la Campaña por una Nueva Ley

En Bernardo de Irigoyen también se debatió la propuesta de FAA

En el marco de su "Campaña por una Nueva Ley de Arrendamientos", que se inició en la semana y ya recorrió varias localidades, el jueves 14 de febrero la FAA organizó una importante charla en el distrito 12, en la localidad de Bernardo de Irigoyen.

La reunión se realizó en la sede de la Cooperativa Agrícola Ganadera local. Su presidente, Ariel Donalizio, fue quien abrió la reunión, agradeciendo a los cerca de cuarenta productores presentes la participación en la convocatoria.

Allí estuvo el presidente comunal, Jorge Carcavilla, quien se mostró muy interesado en la iniciativa federada en defensa de los productores y los pueblos del interior. En representación de FAA, estuvo el vicepresidente 1º, Pablo Orsolini, el secretario de juventud, Esteban Motta, el colaborador Alejandro Krumm y Luis Contigiani, del Departamento Gremial. Además, participó la doctora Nancy Odazzo, integrante del equipo de abogados de la Federación Agraria.

Las charlas en el distrito continuarán hoy viernes a las 21 en la Escuela Agrotécnica de Villa Minetti en el norte santafesino, donde estarán presentes los funcionarios anteriormente mencionados junto a miembros de la filial local quienes se encargaron de la organización del encuentro.

Buzzi participó del Foro Mundial Campesino en Roma

La COPROFAM propuso trabajar en conjunto para terminar con el hambre en el mundo

Esta semana, el presidente de la FAA, Eduardo Buzzi y Pedro Peretti, coordinador de Área de Relaciones Internacionales de la entidad y secretario adjunto de la Coordinadora de Organizaciones de Productores Familiares del MERCOSUR (COPROFAM), estuvieron en Roma, Italia, participando de varias actividades, entre las que se destacó el Foro Mundial Campesino.

En la sesión de apertura de dicho evento, el secretario de COPROFAM, Alberto Broch, en representación de los campesinos, agricultores familiares e indígenas de América Latina destacó que "ninguna agencia de Naciones Unidas (ONU), gobierno u organización de productores puede por sí solo/a emprender la gran tarea de exterminar con el hambre en el mundo". Por eso instó a "trabajar arduamente y en conjunto en el proceso de construcción e implementación de políticas específicas para lograr en el futuro un desarrollo sostenible, con soberanía y seguridad alimentaria".

A lo largo de la II reunión del Foro Mundial de Campesino, se abordaron los siguientes temas:

- Renovación del compromiso de COPROFAM con la construcción y fortalecimiento del Foro Mundial Campesino en cuanto espacio de consulta, diálogo político y de recomendaciones al consejo de Gobernadores del FIDA para la eliminación de la pobreza y hambre en el mundo.
- Foro como espacio tripartito de socialización, concertación y lucha contra la pobreza rural en los países en desarrollo.
- Reafirmación del compromiso de la COPROFAM de colaborar para el fortalecimiento político e institucional del FORO con el objetivo de que este sea capaz de recibir, interpretar y aportar las

recomendaciones necesarias al FIDA y a los Gobiernos a fines de atender las demandas necesarias de los campesinos, pescadores e indígenas.

- Evaluación de la implementación y ejecución de las metas y acciones determinadas en la I Reunión del FMC 2006-2008
 - Ajustes y recomendaciones necesarias para los Gobiernos a fin de avanzar en la construcción e implementación de políticas públicas para los AFCL (acceso a la tierra y Reforma agraria, crédito, asistencia técnica, comercialización, acceso a los mercados y otras) y
 - Debates y recomendaciones para el FIDA con el objetivo de avanzar en la cooperación horizontal a las organizaciones de campesinos, pescadores e indígenas en las luchas por un desarrollo sostenible, con soberanía y seguridad alimentaria.
 - Reconocimiento de la COPROFAM al primer paso dado por el FIDA en este proceso con la apertura del diálogo político con las organizaciones del campo y del mar.
 - Necesidad de transitar un largo camino de trabajo en conjunto para disminuir el hambre el mundo y construir un desarrollo sostenible con soberanía y seguridad alimentaria.
- En el Informe de la próxima semana, daremos detalles del resto de las importantes actividades de Buzzi y Peretti durante su gira.

Desarrollo Rural

Reunión preparatoria del II Congreso Nacional y Latinoamericano de Uso y Tenencia de la Tierra

El 12 de febrero en la sede de Federación Agraria Argentina de Buenos Aires tuvo lugar la primera reunión preparatoria del II Congreso Nacional y Latinoamericano de Uso y Tenencia de la Tierra que la entidad organizará en agosto de este año en dicha ciudad.

Estuvieron presentes los vicepresidentes 1º y 2º de la FAA, Pablo Orsolini y Ulises Forte, respectivamente; el secretario gremial, Omar Barchetta; el secretario de Finanzas, Juan Manuel Rossi; los directores Silvio Corti y Miguel Quarleri; el responsable del Departamento de Desarrollo Rural, Pedro Cerviño; los funcionarios Luis Contigiani, Miguel Catalá, Luciana Soumulou y Rodrigo Miró.

En la oportunidad, se debatieron los lineamientos del Congreso que volverá a poner en la agenda pública el problema de la Tierra tal como se hizo en el histórico encuentro de 2004 que se realizó en Parque Norte.

Asimismo se designaron los responsables de las distintas áreas temáticas del evento y se decidió la convocatoria a importantes especialistas que colaborará en el armado del programa del mismo.

Finalmente se resolvió convocar a una nueva reunión para el 26 de febrero a las 10 en la sede porteña de la FAA.

Se realizó en Rojas

Hubo reunión del CDR del Distrito 7 de FAA

El viernes 8 de febrero se reunió el Consejo Delegado Regional del distrito 7, en la localidad de Rojas. De la convocatoria participaron los directores Omar Barchetta, Jorge Solmi, Carlos Marveggio y Guillermo Giannasi. Además, estuvo el colaborador, Carlos Orciani. Hubo presencia de representantes de 19 filiales FAA. Varias de ellas denunciaron la acuciante situación de los productores bonaerenses por el revalúo ordenado por la Agencia de Recaudaciones que preside el licenciado Santiago Montoya. En este sentido, la dirigencia federada explicó que se había emitido pocas horas antes un duro comunicado de prensa contra el gobierno provincial, por las intimaciones a los productores. “En lugar de fotos satelitales, necesitamos un Ministerio”, fue el título de dicho documento.

Además, los presentes se mostraron muy interesados en la “Campaña por una Nueva Ley de Arrendamientos” que inició la FAA este mes. Durante la reunión, también se trató la distribución de lo recaudado por cuotas sociales. Y el encuentro finalizó con una cena de camaradería.

Distrito 7

FAA advierte por revalúos en provincia de Buenos Aires

El distrito 7 de la Federación Agraria Argentina advirtió esta semana a los productores agropecuarios de la zona, que desde la Dirección de Catastro de la provincia de Buenos Aires se están haciendo revalúos de oficio sobre las parcelas, que llevarán al aumento del impuesto inmobiliario.

“Los productores no necesitamos fotos del campo, sino un Ministerio de Asuntos Agrarios” había reclamado la FAA al gobierno bonaerense pocos días atrás. Ahora, la entidad aseguró que “seguirá bregando para poner un freno a la actitud gubernamental, que va en contra de los que producen y trabajan”. En este sentido, recomendaron “a quienes sufran el procedimiento de revalúo que se contacten inmediatamente con la entidad gremial”.

Sueño concretado en Mendoza

Se inauguró “El Viejo Almacén de Federación Agraria” en San Rafael

En el sur mendocino, en el corazón de uno de los oasis productivos más importantes de la provincia, imponente por su belleza y su diversidad natural y productiva, la Federación Agraria, luego de más de cincuenta años de presencia en el lugar, refuerza su identidad y su rol en defensa de los intereses del pequeño productor y su familia.

Es que el 11 de febrero en una importante esquina de la ciudad de San Rafael, se inauguró “El Viejo Almacén de la Federación Agraria”, cuyo principal objetivo es constituirse en un centro de comercialización para los pequeños y medianos productores de la zona, además de espacio de encuentro, y atención a productores que consolidan una presencia institucional fuerte de FAA en esa importante ciudad del sur Mendocino.

Luego de dos meses de trabajo para refaccionar, ordenar y organizar el funcionamiento, se logró la apertura del local al que asistieron más de cien personas para apreciar y degustar la variedad de vinos artesanales elaborados por los propios productores, además de otros productos como salsa de tomates, dulces, licores, y artesanías en general que hoy se ofrecen y venden a los visitantes. Calos Camargo, presidente de la Filial de San Rafael fue el encargado de las palabras de bienvenida haciendo un racconto de los pasos seguidos hasta hacer realidad este anhelo.

Por la FAA también estuvieron el director del Distrito, Orlando Marino; los presidentes de las Filiales de Maipú y Malargüe; la Coordinadora de MFA del distrito, Margarita Barrozo; los referentes del FONAF y miembros de la Comisión Vitivinícola de la entidad.

Participaron, además, integrantes de las instituciones que apoyan el emprendimiento como la Municipalidad de San Rafael a través de las áreas Turismo y Desarrollo Local; APyME; la Asociación de Productores de San Rafael (APROSAR); Banco CREDICOOP; Cooperativa “Recuperando lo Nuestro; INTA Rama Caída y FECOAGRO de San Juan.

El objetivo a mediano plazo de este Centro es ayudar a conformar una red de comercialización e intercambio de productos y servicios entre las distintas organizaciones integrantes de la FAA en todo el país. Desde una perspectiva solidaria, se promueve la diferenciación, el agregado de valor y la obtención de un precio más justo para los frutos del trabajo de la familia rural.

Esta iniciativa contó con el apoyo de la Federación Agraria Argentina, quien dio el impulso inicial para el sostenimiento del local. Ahora, a partir de la puesta en funcionamiento, se apunta a generar recursos propios a través de la venta de los productos, para la continuidad del emprendimiento.

Estas iniciativas de fuerte componente Local, que mediante la sumatoria de voluntades e instituciones, promueven el valor agregado y la generación de trabajo; la recuperación de los valores del encuentro, la camaradería, y la solidaridad, se alinean a la visión del Desarrollo Rural y la defensa de los pueblos del interior sostenidos por la FAA. Con este anhelo concretado, se abren expectativas, se afianzan identidades y se generan nuevos compromisos y apuestas de trabajo.

Informe: Diego Rostagno

Mendoza

Se reunió la Comisión Nacional Vitivinícola de la FAA

Durante el 8 y 9 de febrero, en la ciudad de Gral. San Martín, Mendoza, sesionó la Comisión Nacional Vitivinícola de la Federación Agraria Argentina.

En el encuentro se resolvió, entre otros puntos, fijar como precio mínimo SETENTA PESOS el QUINTAL de uvas comunes o criollas, para poder hacer frente a los costos de producción y dejar una rentabilidad mínima al productor.

Este precio surge de analizar los costos suministrados por el Ministerio de la Producción de la provincia de Mendoza, que ascienden a \$ 8.000 por hectárea y por año, sin incluir cosecha y acarreo.

Además, según explicó el presidente de la Comisión, Ángel Gimenez, “se decidió rechazar, en este contexto, el Acuerdo Mendoza-San Juan, al que se sumó La Rioja”, del pasado 4 de febrero, que obliga a destinar el TREINTA POR CIENTO de las uvas para la elaboración de mostos, por las siguientes razones:

- Los gobernadores fijaron un precio deseable de CINCUENTA PESOS el QUINTAL de UVA, sin tener en cuenta los costos de producción que son superiores a ese monto, por lo que se pretende que se trabaje a pérdida, siendo este, incluso, un precio que el sector industrial de las mosteras ni siquiera quiere pagar.-
- No se convocó al sector de la producción primaria de uvas, a participar en las discusiones previas y en la celebración misma del convenio, pero si estuvo presente el sector de las mosteras.
- Es directamente perjudicial para la obtención de un precio rentable de la uva destinada a la elaboración de mostos, e indirectamente a la de vinos comunes.
- Se hace en un marco internacional de exportaciones sin techo de mosto concentrado, mercado atomizado en Argentina en cuatro empresas exportadoras.
- Sirve en la práctica solo para garantizarle a estas cuatro empresas un volumen de alrededor de 800.000.000 de kilos de uvas, evitándoles así la inversión que deberían hacer en materia prima como en cualquier actividad económica.

- El sector primario aporta a tasa cero su capital de trabajo para que cuatro empresas exporten sin riesgo.
- Las provincias firmantes desconocen los valores del mosto concentrado en el mercado interno de los países importadores, por lo cual no puede precisarse la ganancia real de las empresas exportadoras.
- Es inconstitucional, contribuye a la descapitalización de los productores primarios para capitalizar ilimitadamente a cuatro empresas.

Los productores aclararon que “no se trata de oponerse a una política de intervención del Estado, queremos que intervenga en defensa del sector más desprotegido, y que es el hacedor de la cadena vitivinícola”.

La Comisión se reunirá próximamente con el secretario de Agricultura de la Nación para tratar en detalle el Convenio denunciado, y realizar un análisis de costos y ganancias de cada uno de los integrantes de la cadena vitivinícola y de mostos, tal como se ha hecho con el resto de las cadenas productivas. “Es de vital importancia contar con los precios del mercado interno de los principales países importadores de mosto concentrado proveniente de Argentina, entre ellos, EE.UU”, dijo Giménez.

En la reunión estuvo presente también el director nacional por Cuyo de la Federación Agraria Argentina, Orlando Marino. Además, participaron por la filial San Juan, Jorge Suarez, Ing. Guillermo Guida, Blanca Montenegro Trejo, Ing. Sara Isabel Cáceres, Alberto Valdez y Luis Viale,

Estableciendo lazos con la comunidad

La juventud de la Filial San Juan visitó el municipio de Albardón

El 4 de febrero la juventud de la Filial San Juan de Federación Agraria Argentina realizó una visita al municipio de Albardón ubicado a 15 kilómetros al norte de la ciudad de San Juan.

Allí, los jóvenes federados fueron recibidos cordialmente por la secretaria de Producción, Estela Cabrera de Ruiz, en representación de la intendente Cristina López de Abarca quien se encontraba fuera de la ciudad.

Los miembros de la filial Carlos Caballero; Eva Tejada; Nelson Cornejo y Cristian Martín destacaron la excelente predisposición de la funcionaria y su conocimiento del sector agropecuario, especialmente su interés en el desarrollo de los pequeños productores.

Durante la reunión se planificaron una serie de actividades a realizar en breve como charlas de la juventud, trabajos con escuelas, conformación de grupos juveniles y cooperativos y promoción del turismo rural, ya que estos puntos no están desarrollados en el departamento.

El encuentro fue propicio, también, para reclamar por el mal estado de los caminos de ingreso a la cooperativa Los tréboles (afiliada a la Federación de Cooperativas Agropecuarias de San Juan), que impide el acceso de los camiones municipales transportadores de agua potable. Esto representa un inconveniente tanto sanitario como económico ya que se debe contratar un camión particular con un costo cinco veces superior al envío del municipio. Vale destacar que inmediatamente autoridades del departamento se acercaron a la cooperativa para conocer su problemática y alcanzar una solución definitiva.

Para finalizar, se invitó formalmente a la señora intendente Cristina López para el Foro Nacional de Intendentes que organizará la Federación Agraria Argentina en el mes de mayo en la ciudad de Rosario.

Secretaría de la Juventud

Motta se reunió con jóvenes de Villa Ocampo

El 6 de febrero el director nacional de la Juventud, Esteban Motta, se reunió con jóvenes de la ciudad de Villa Ocampo en la provincia de Santa Fe por gestión del centro juvenil de Florencia.

“El objetivo del encuentro es organizar una estructura de jóvenes en esa ciudad que en principio pueda trabajar en la localidad e interactúe con centros de juventud de la zona”, explicó Motta.

Durante la reunión se trataron entre otros temas: situación zonal, evaluación de cosechas, endeudamiento con Banco Nación y perspectivas de desarrollo de la ciudad.

Además, se avanzó en la organización de un encuentro conjunto con referentes de productores y jóvenes de Villa Ocampo, y la cooperativa y centro juvenil de Florencia. “La intención es ir creando las condiciones para que más jóvenes se puedan sumar al movimiento y facilitar la integración en la zona norte de Santa Fe”, indicó el director federado.

Leones

Reunión del Centro Juvenil Agrario “9 de Julio”

El 12 de febrero se realizó una reunión del Centro Juvenil Agrario “9 de julio” en Leones, de la que participaron más de 20 jóvenes, estando presentes la directora de la Juventud Federada Melisa Bergia y los dirigentes Matías Fabbri y Sofía Bauza.

En el encuentro, que tuvo lugar en las instalaciones de la Cooperativa Agrícola Ganadera, se abordaron entre otros temas: ejes gremiales de la entidad, campaña de la FAA por una nueva ley de arrendamientos, Foro Nacional de Municipios y Comunas, y el Foro De uso y tenencia de la tierra.

Asimismo, se expusieron las actividades desarrolladas por la Juventud Federada, tales como las capacitaciones, su participación institucional, y la flamante revista de la Secretaría realizada "por jóvenes para los jóvenes".

En el encuentro se acordó como objetivo fundamental sumar mas organización, es decir multiplicar las bases y fortalecerlas.

Finalmente, se decidió realizar una próxima reunión a fin de mantener informados a los jóvenes sobre las acciones gremiales de la FAA y organizar una charla acerca de alguno de los temas de interés propuestos. También se invito a los presentes a la capacitación de socios que se desarrollará el 29 de este mes.

**Las últimas noticias federadas,
y el micro radial de FAA pueden encontrarse cada semana
en la edición digital del periódico La Tierra:
www.diariolatierra.com.ar**

**Este informe semanal es producido semanalmente
por el Departamento de Comunicación de la Federación Agraria Argentina
Redacción: Mariela Vaquero // Rodrigo Miró
(0341) 512 2030 // latierra@faa.com.ar**